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Sesión No.4 

Subcomisión de Acceso a la Justicia de la Población Afrodescendiente 

Sesión virtual, Plataforma Teams 

Viernes 12 de agosto de 2022, 14:00 horas.  

 

ACTA 
 

Nombre Presente Ausente 

Songhay White Curling, 
Coordinadora 

X  

Priscila Scott Zúñiga  X 

Aida Cristina Sinclair Myers X  

Deykell Graham Gordon X  

Celia Virginia Dixon Muré  X 

Enrique Joseph Jackson  X 

Juan Gabriel Mena Araya X  

Elena González Salazar X  

Diana Senior Angulo  X 

Melissa Benavides Víquez X  

Angie Calderón Chaves X  

Joselyn Bright Campos X  

Hilory Hunter Tatum   

Edwin Patterson  X 

Lucett Watler Ellis X  

Juan Ávila X  

Leslie Wilson Shimpson  X 

Amelia Robinson Molina  X 

Hendrick Miles Ramsey  X 

Ana Patricia McRae Roberts  ebonytica@hotmail.com 
 

Justifica 

   

 
 

ARTÍCULO I 

 
 Tema: Nueva representación e integración de la Subcomisión por parte de la Dirección de Gestión 
Humana. Personas designadas: Juan Gabriel Mena Araya y la persona suplente será la compañera 
Ariana Chacón Flatts.   
 
 
SE ACUERDA: 1. Se toma nota de la comunicación y se da la bienvenida a don Juan Gabriel.  
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ARTÍCULO II 

 
Tema: Coordinaciones Actividad conmemorativa para el 30 de agosto “Día de la Cultura Afro 
costarricense”. Colaboración de la Sra. Vanessa Smith Castro, Catedrática de Investigaciones de la 
Universidad de Costa Rica, para la ponencia del tema “Las Creencias Sociales sobre los 
Afrodescendientes y sus aportes a Costa Rica”.  
 
Intervenciones: 
 
-Doña Deykell, propone se tenga un plan B, y valorar la posibilidad de que en caso de que doña 

Vanessa Smith no pueda apoyar, consultar con doña Diana Senior.  

-Doña Melissa Benavides propone pensar en otra actividad como un conversatorio con personas de 

sociedad civil, que doña Songhay dirija el conversatorio. Propone incluso valorar nuevamente un 

espacio en el Programa de Radio del OIJ.  

-Doña Lucette, comenta que el me de agosto esta sobre cargado. Considera relevante definir un 

tema de trabajo, y que se valore para el mes de octubre el desarrollo de la actividad. Doña Deykell 

consultará en el OIJ la viabilidad de un espacio en el programa de radio. 

-Doña Yoselyn, comenta que a raíz de un proyecto que tiene la Defensa Pública, con proyección 

comunitaria, se ha visto una alta demanda por parte de las personas usuarias para conocer los 

servicios que brinda la institución.  Se ha notado un alto desconocimiento por parte de la población 

sobre los servicios institucionales.  

-Doña Songhay sugiere incluso que la actividad se valore para octubre o noviembre, si no pudiera 

concretarse la actividad con doña Vanessa Smith.  

-Doña Melissa comenta sobre la posibilidad de incluir estas actividades en el PAO, que al menos 

quede el registro de dos actividades por año.  

 
SE ACUERDA: 1. Tomar nota, y e informar sobre los avances con doña Vanessa Smith a las personas 

integrantes de la Subcomisión.  

 
 
 

ARTÍCULO III 

Tema: Coordinaciones Visita a la comunidad de Cahuita. Charlas con la colaboración del OIJ. Fecha: 
24 agosto.  
 

Propuesta y colaboración del OIJ, con la colaboración de doña Deykell: 
 
Dependencia O.I.J. Personas 

Encargadas 
Actividad a Realizar Horario – 

Escuela 
Horario - 
Colegio 

Oficina Regional 
de Bribrí 

Wendy Melissa Blanco 
Salazar 

Charla “El Discurso de Odio” 09:00-
10:00 hrs. 

15:00-
16:00 hrs. 

Sección Penal 
Juvenil- San José 

Sonia Monge Jara – 
Robin Alvarado 
Guevara 

Charla “Alcances de la Ley Penal 
Juvenil, Bulling, Relaciones 
Impropias, Redes Sociales”   

10:00-
11:00 hrs. 

13:00-
14:00 hrs. 

Unidad Canina-San 
José 

Johanna Jiménez 
Céspedes 

Demostración “Casos de diferentes 
ramas de búsqueda de los 

11:00-
12:00 hrs. 

14:00-
15:00 hrs. 
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caninos”, se contará con un can. 

 
Intervenciones: 
-Doña Deykell, comenta que no es posible cambiar el horario establecido, ya que el personal del 
OIJ viaja el mismo día, no es posible que estén antes de las 9:00 a.m. en Cahuita. 
-Doña Joselyn manifiesta que desde la Defensa Pública se tiene la disposición de apoyar 
posteriormente con alguna otra charla o actividad para el Colegio, con la Sección Penal Juvenil.  
-Se sugiere consultar al Colegio si se pueden desplazar a la Escuelas, los grupos 7° y 8°.  
-Se define la Escuela Excelencia Cahuita, al ajustarse al Horario establecido.  

 
 
SE ACUERDA: 1. Se acuerda confirmar la actividad con la Escuela Excelencia de Cahuita, y 
confirmarles la actividad conforme el horario establecido, de 9:00 a.m. a 12:00 m.d. 2. Consultar 
en la Escuela si tienen la posibilidad de recibir a estudiantes de Colegio (7° y 8°), para aprovechar la 
visita y las charlas establecidas. 3. Hacerlo del conocimiento de doña Laura Wilson y coordinar lo 
pertinente. 4. Informar a doña Deykell a más tardar el próximo miércoles 17 de agosto los alcances 
de la coordinación.  

 
 

ARTÍCULO IV 

 
Tema:  Invitación para el "Festival Flores de la Diáspora Africana".  

 
 
LUGAR: San José, Avenida 3, inicio Parque Morazán  
DIA: Domingo 28 de agosto de 2022  
HORA DE LLEGADA: 8:45 am   
RECORRIDO: Del Parque Morazán a la Estación de Atlántico, San José  
RECEPCIÓN DE AGRUPACIONES: la base de llegada de las diferentes agrupaciones artísticas y 
culturales será sobre Calle 5, avenida 1a. (costado oeste del Parque Morazán).   
 
Intervenciones:  
-Doña Songhay comenta de la información que le compartieron en su momento, lo cual discutió 
con doña Melissa Benavides y con el Magistrado Jorge Olaso Álvarez. Comenta que además deben 
gestionar el permiso institucional. 
-Doña Melissa indica que deben tener en consideración la posibilidad de que exista permiso por 
parte del Consejo Superior. Sugiere se confeccionen camisetas distintivas de la Subcomisión. 
-Doña Deykell manifiesta que le gustaría participar, pero no le es posible porque se encontrará en 
vacaciones.  
 
 
SE ACUERDA: 1. Se acuerda remitir la invitación recibida para el conocimiento del Consejo 
Superior para que se valore la posibilidad de otorgar el permiso respectivo a la población judicial, 
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que tenga gusto de participar en la actividad. 2. Acuerdo en firme. 3. Comuníquese 
desde la Unidad de Acceso a la Justicia. 
 
 
 

ARTÍCULO V 

 
Tema: Invitación CONAMAJ, Conversatorio sobre derechos de la población afrodescendiente, en el 
marco del Servicio Nacional de Facilitadoras y Facilitadores Judiciales. 

 
 
Intervenciones:  
-Doña Songhay menciona que no es posible para ella en razón de compromisos que ya tiene 
previstos en agenda.  
-Doña Joselyn, comenta que a ella se le curso invitación y estará asistiendo. Manifiesta su anuencia 
para representar a la Subcomisión si a bien se tiene.  
-Se valorará la participación desde la Unidad de Acceso a la Justicia.  
-Deberá remitirse material a doña Joselyn para su distribución en la actividad.  
 
 
SE ACUERDA: 1. Agradecer a la CONAMAJ la invitación cursada. 2. Comunicar a la CONAMAJ que la 
persona designada por la Subcomisión es la Licda. Joselyn Bright Campos, quien podrá participar 
del Conversatorio como ponente. 3. Adicionalmente se acuerda preparar material informativo 
para llevar a la actividad y que pueda ser entregado a las personas participantes. 
 
 

Asuntos Varios 

 
Se comenta sobre la asistencia de personas integrantes de la Subcomisión. Recibiéndose respuesta 
de don Juan Ávila y de doña Diana Senior únicamente.  
 
Don Juan Ávila manifestó su interés en continuar y comunicó los motivos de su ausencia, los cuales 
obedecieron a compromisos personas y de salud, con la indicación de su incorporación activa a 
partir de este mes de agosto.  
 
-Se comenta sobre la respuesta de doña Diana, quien manifestó no puede participar hasta el 2025, 
y consultó si se salía o no del Chat.  
 
Intervenciones:  
-Coinciden las personas integrantes que en el caso de doña Diana Senior, colabora de manera 
activa con la Subcomisión, en ese sentido se acuerda que permanezca en el chat, ya que sus 
aportes son valiosos y colabora con múltiples actividades de capacitación.  
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-Comentó don Juan las múltiples razones por las cuales se le ha dificultado participar, 
pero reitera su anuencia para continuar como integrante activo.  
 
-Doña Melissa y doña Songhay contactarán a don Henry Miles, y coinciden en mantenerlo como 
contacto en el chat.  
 
SE ACUERDA: 1. Comunicar a doña Diana Senior su permanencia en el chat, y agradecerle su 
disposición para apoyar siempre que le es posible a la Subcomisión.  
 
  
 

Se finaliza la sesión al ser las 15:25 horas. 

 
 


